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CON PRECAUCIÓNCON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

OOpiniónpinión

El supuesto triunfo de Ricardo Aldana 
Prieto como secretario general del 
sindicato de los trabajadores de 
Petróleos Mexicanos, ha desilusionado 
a gran parte de los trabajadores 
ferroviarios que ya tienen más de 23 
años luchando porque se resuelvan 
sus demandas laborales que se 
dieron posteriores a la privatización 
y concesión a la Iniciativa Privada, 
para la operación de los ferrocarriles 
en México.
Supuesto triunfo de Aldana Prieto, 
porque la parte disidente ha estado 
cuestionando el que haya obtenido 
la enorme cantidad de votos que 
se le atribuyen, señalando varias 
anomalías en el proceso electoral, 
a pesar de haberse instrumentado 
una nueva aplicación electrónica que, 
supuestamente, garantizaría el voto 
libre y secreto; sin embargo, esta 
disidencia dice que no fue así, pues 
de acuerdo a lo que afirman, en los 
teléfonos móviles de quienes utilizaron 
esta aplicación, les quedó la captura 
de pantalla en donde se podía ver el 
sentido del voto emitido, por lo que, 
de acuerdo a las voces de protesta, 
esto permitió que la mayoría de los 
trabajadores pudieran ser amagados 
y hostigados de tal manera que, 
quizás por temor de perder el empleo 
se tuvieron que alinear votando por 
Ricardo Aldana de quien se dice, es 
muy allegado al anterior secretario 
general Carlos Romero Deschamps, 
a quien se acusa de seguir siendo 
la mano que mece la cuna al interior 
del sindicato petrolero.
Y la desilusión de los ferroviarios, es 
en el sentido de que, cuando veas 
las barbas de tu vecino cortar, pon la 
tuyas a remojar. Porque muchos de 
los trabajadores que quedaron en la 
calle con motivo de la privatización y 
que por lo mismo interpusieron sus 
demandas laborales que, a más de 
23 años siguen sin resolver, aunados 
ahora a varios trabajadores activos que 
ya están padeciendo los abusos tanto 
de las empresas ferroviarias, como 
del mismo sindicato ferrocarrilero, han 
comenzado la lucha para echar fuera 
al secretario general del Sindicato 
de Trabajadores Ferrocarrileros de 
la República Mexicana (STFRM), 
Víctor Félix Flores Morales, quien se 
enquistó en el poder sindical como 
secretario general, desde 1995, siendo 
que su cargo duraría nada más tres 
años, teniendo que haber salido de 
este cargo en 1998; pero tal vez se 
engolosinó tanto que, desde que 

inició como secretario general, ahí 
sigue a pesar de tener ya más de 80 
años de edad.
Y la desilusión de la mayoría de los 
trabajadores ferroviarios se acrecienta 
aún más, porque para suceder en 
el cargo a Flores Morales, quienes 
se han estado promoviendo, son 
personajes muy ligados a este señor, 
por lo que se intuye que, como hay 
muchos intereses de por medio, así 
como aparentes malversaciones de 
los fondos económicos sindicales, 
así como la enajenación de bienes 
muebles e inmuebles, como campos 
deportivos, así como los edificios 
sindicales y otras tantas anomalías 
tanto financieras como laborales, entre 
los ahora disidentes, la mayoría de 
ellos son los mismos que han estado 
en las secciones sindicales, así como 
en su propio Gabinete sindical y que, 
como por arte de magia, hasta ahora 
después de más de 25 años de haber 
estado mamando de la ubre sindical 
se han dado cuenta de que Víctor 
Flores es un individuo nefasto, traidor 
de la clase trabajadora ferroviaria, 
que ya es tiempo que se vaya, que 
tiene muchas cuentas tanto con los 
mismos agremiados ferroviarios como 
con la justicia, por lo que cuenta con 
infinidad de demandas penales y 
civiles, así como haber desaparecido 
el dinero que se les descontaba a 
los trabajadores para la “Previsión 
Obrera”, haber dejado de pagarles 
a los deudos de los trabajadores 
fallecidos; haber desparecido los 
fondos del fideicomiso que garantizaba 
el pago de las jubilaciones de los 
trabajadores de ambos sexos que 
fueron jubilados a la fuerza con el 
pretexto de la concesión a particulares 
de las vías ferroviarias, y un largo 
etcétera de anomalías que, al paso 
del tiempo surgen y surgen.
Sin embargo, de todos estos fondos 
que misteriosamente desaparecieron, 
de no ser porque el Gobierno Federal 
desde Vicente Fox Quesada a la fecha 
se hicieron cargo para cubrir estos 
faltantes, nada se les hubiese cubierto 
a los deudos de los ferrocarrileros 
fallecidos ni se habrían cubierto y 
seguirían cubriendo los pagos de 
las jubilaciones. Porque a lo largo de 
todos estos años, han ido y venido 
secretarios en la Secretaría del Trabajo 
y, con todas las pruebas en mano de 
las anomalías cometidas por Víctor 
Flores, las demandas laborales siguen 
durmiendo el sueño de los justos.
Sea pues. Vale.

Espigamos algunos de 
los pensamientos de 
*San Basilio* el Magno, 
preeminente clérigo 
del siglo IV nacido en 
Cesárea Capadocia, 
Palestina. Hace abrir 
los graneros de los 
ricos, cuando el hambre 
abruma a las clases 
pobres. Preocupado 
por los menesterosos, 
organiza hospitales 
y diversas obras de 
asistencia. Padre de la 
Iglesia Griega y santo 
de la ortodoxa.
“El pan que guardas 
pertenece al pobre; 
la capa que guardas 
pertenece al andrajoso; 
el calzado que dejas 
p u d r i r s e  e s  d e l 
descalzo; el dinero que 
guardas es de los necesitados”, 
decía. Precisa que el rey tiene 
su aguijón, pero no se sirve 
de él para la venganza. El 
tirano persigue, ante todo, su 
interés personal. En cambio, 
el rey busca la utilidad de sus 
súbditos.
Afirma enérgicamente la igual 
dignidad de los sexos frente a 

los prejuicios paganos sobre 
la inferioridad de la mujer. 
Desde la creación, la virtud 
del hombre y de la mujer está 
rodeada de recíprocos honores. 
La recompensa del uno y del 
otro debe ser la misma. Y se 
pregunta: ¿Por qué mencionar 
al hombre y pasar en silencio 
a la mujer? Dice ser un honor 
tener empleo.

Demandas laborales que duermen el sueño de los justos

DICHO POR ROCHADICHO POR ROCHA
José Guadalupe Rocha Esparza

Pensamiento político XXXIII
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CHUMACERO EN LA MIRA DE LA FISCALÍA 

SALIÓ FUENTE DE EXCREMENTO GOBIERNO DE TOÑITO

Por: Mario Luna

Juan Luis Chumacero Díaz, ex 
Secretario de Administración y 
Finanzas de la administración 
toñista, es el principal y 
directo señalado por quienes 
hoy están detenidos por el 
asunto de los permisos de 
alcoholes entregados a una 
sola persona por más de 
cien de manera ilegal.
Por lo pronto la Fiscalía a 
través de un comunicado 
oficial hizo saber que se 
detuvo a Erick Augusto “N”, 

quien se desempeñaba como 
jefe de Alcoholes y a Alejandro 
“N” quien era el Director 
de Ingresos de la pasada 
admin is t rac ión,  ambos 
personajes, bajo el mando 
y tutela de Chumacero Díaz, 
de quien recibían órdenes e 
indicaciones directas.
La orden de aprehensión 
que obsequió el juez para 
poder ser detenidos por 
elementos judiciales, se hizo 
bajo los cargos de asociación 
delictuosa, ejercicio indebido 
de funciones, tráfico de 

influencias, falsificación de 
documentos en general y 
usurpación de identidad 
equiparada en agravio de la 
Secretaría de Administración 
y Finanzas del Estado de 
Nayarit.
Los hoy detenidos fueron 
puestos a disposición del 
Juez de Control de Primera 
Instancia del Sistema Penal 
Acusatorio y Oral, con sede 
en esta ciudad, autoridad que 
continuará con los trámites 
de ley para determinar su 
situación jurídica.

Por: Mario Luna

Una vez más siguen dándose 
las detenciones de funcionarios 
públicos del gobierno del 
niño mimado de mami, de 
“Toñito” Echevarría como le 
gustaba que le dijeran y no 
crean que es por una cacería 
de brujas o revanchismos 
políticos, nada de eso, es 
por las investigaciones 

que la Fiscalía General ha 
estado realizando ante los 
permanentes señalamientos 
de la ciudadanía y del brote de 
actos de corrupción y excesos 
del poder que realizaron.
En las diferentes áreas de la 
administración del anterior 
gobierno toñista, se han 
estado dando las órdenes de 
aprehensión, debido al nefasto 
y corrupto desempeño en las 

funciones que desempeñaban, 
ahora tocó a quien era el 
presidente del Tribunal de 
Conciliación  y Arbitraje en 
el Estado de Nayarit, Noel 
Adolfo Corona Sandoval, a 
quien se le imputan los delitos 
de tráfico de influencias y 
delitos cometidos por los 
servidores públicos.
Fueron los elementos de la 
Agencia de Investigación 

Criminal de la Fiscalía 
General de Nayarit, quienes 
cumplimentaron la orden de 
aprehensión, poniéndolo 

a disposición del Juez de 
Control de Primera Instancia 
del Sistema Penal Acusatorio 
y Oral, para que continúe 
con los trámites de ley, 
para determinar su situación 
jurídica.
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CONVOCATORIA PÚBLICA ESTATAL L.P.E.-INAPS-01/2022 
 En observancia a la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Nayarit en su artículo 133, y 

de conformidad con los artículos 78, 79, 80 Y 82 Fracción I de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos 
y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit, artículo 38 del Reglamento de la Ley de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit, el Instituto de Adquisiciones 
Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit. 

 
C O N V O C A 

A los interesados en participar en la Licitación Pública Estatal No. L.P.E.-INAPS-01/2022, para la 
Adquisición de Camión Mediano Nuevo, Modelo 2022 con Compactador de Basura y Barredora de 
Playa Nueva, Modelo 2022, para el Fideicomiso de Bahía de Banderas del Estado de Nayarit. 
 
No. de Licitación Partida Descripción Genérica Descripción Específica Cantidad U/M 

L.P.E.-INAPS-01/2022 

1 
Adquisición de Camión Mediano Nuevo, Modelo 2022, 

con Compactador de Basura con Capacidad de 20 
YD3 (15.3 M3) 

Camión Mediano Nuevo, Modelo 2022, 
con Compactador de Basura con 
Capacidad de 20 YD3 (15.3 M3) 

3 Vehículo 

2 Barredora de Playa Nueva, Modelo 2022 Barredora de Playa Nueva, Modelo 
2022 

1 Vehículo 

Junta de Aclaraciones Apertura de Propuestas Técnicas y Económicas Fecha Límite para Adquirir Bases Costo de las bases 
18 de febrero de 2022                                                                                                     

10:00 horas 
24 de febrero de 2022                                                                                                      

10:00 horas  
23 de febrero de 2022 

10:00 horas $0.00 
 
Las bases de la licitación se encuentran disponibles para consulta en el Instituto de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit, sitio en Av. México 325 Sur, Col. San 
Antonio, Código Postal 63159, Tepic, Nayarit, Tel. (311) 160-6778 con el siguiente horario: de 9:00 a 
14:00 horas, de lunes a viernes, del 15 al 23 de febrero de 2022. 
 
El Licitante interesado deberá presentar para su inscripción en el Instituto de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Prestación de Servicios del Estado de Nayarit, sitio en Av. México 325 Sur, Col. San 
Antonio, Código Postal 63159, Tepic, Nayarit; lo siguiente: 

• Solicitud por escrito de interés a participar, indicando el número y descripción de la licitación en 
la que va a participar. 

• Escrito en el que manifiesta bajo protesta de decir verdad, que cuenta con facultades suficientes 
para comprometerse por sí, o por su representada acompañando documento oficial que acredite 
su personalidad jurídica.  

• Acta constitutiva y modificaciones en su caso, para persona moral y para persona física, 
documento que acredite su personalidad jurídica. 

• Deberá presentar documentación que acredite un capital contable de $1000,000.00 (un millón de 
pesos 00/100 M.N.), en el caso de las personas físicas que no estén obligadas a presentar 
declaración anual, deberán acreditar su capital contable mediante la elaboración de estados 
financieros y autorizados por contador público certificado ante el SAT. 

• Documentación que acredite su experiencia o capacidad de surtimiento, (presentar facturas, 
curriculum, contratos). 

•• Escrito en el que manifieste el domicilio para oír y recibir todo tipo de notificaciones aún las de 
carácter personal, las que surtirán todos sus efectos legales mientras no señale otro distinto.   

•• Escrito Mediante el cual declare que no se encuentra en alguno de los supuestos que establece 
el Artículo 77 y 138 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios del 
Estado de Nayarit. 

•• Deberá presentar documento bajo protesta de decir verdad, de que se encuentra al corriente en 
el cumplimiento de sus obligaciones ante el fisco federal, acompañado de la constancia de 
situación fiscal y opinión de cumplimiento la cual deberá ser con “opinión positiva" emitidas por el 
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DIMENSIÓN POLÍTICA  DIMENSIÓN POLÍTICA  
EZEQUIEL PARA ALTAMIRANO

OOpiniónpinión

• Navarro apoya trabajo del presidente A M L O
• Suscribe carta junto con otros 17 gobernadores
• Ayer estuvo de gira por Bahía de Banderas, Nay.
• Firmó allá convenio con la titular de la S. E. M. A.
• Sigue el encontronazo entre AMLO y Loret de M.

• Tercia en el zipizape el dueño de “Grupo Vidanta”

Informó que la empresa, en 
la que labora José Ramón, 
es propiedad de los hijos 
de Daniel Chávez Morán, 
dueño de Grupo Vidanta, “que 
me ayuda como supervisor 
honorifico en el Tren Maya. No 
cobra y no tenemos relación 
de negocios”.
“Es de los empresarios que 
nos ayuda porque quiere 
apoyar en el caso del Tren 
Maya para concluirlo. Y José 
Ramón, pues está trabajando 
en Estados Unidos; su esposa 
lo mismo.”

“CHÁVEZ MORAN NO 
COBRA”

La “ayuda” de Daniel Chávez 
Morán en el Tren Maya es 
como asesor y por ello, dice 
el presidente, “no cobra”, lo 
que contrasta con sus dichos 
de la mañanera en la que 
denuncia frecuentemente el 
tráfico de influencias, como 
vía para acumular riquezas. 
Entonces lo que se despierta 
es la sospecha sobre la forma 
en la que “algún día” el dueño 
de Grupo Vidanta pedirá a su 
poderoso amigo de Palacio 
Nacional un “pequeño favor” 
para obtener un crédito, 
realizar un trámite, conseguir 
un contrato o algo parecido.
Es una realidad que la relación 
entre políticos y empresarios 
siempre es de conveniencia 
y que ambos tratan de sacar 
provecho que los ayuda 
a alcanzar y mantener el 
poder político y a alcanzar y 
acrecentar su riqueza. Si no 
es así, la “simpatía” se apaga. 
Todos cobran en dinero o en 
especie.

Por hoy es todo y mañana 
será otro día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Alguna opinión? Escríbame:
ezpa70@yahoo.com.mx

NO ES SOLAMENTE el 
gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero quien tiene 
puestas todas sus esperanzas 
en el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, también 
el grueso de los nayaritas 
confiamos plenamente en 
su decisivo apoyo para que 
nuestra entidad emprenda 
el vuelo de la corrección en 
muchos casos, se lleven 
a buen término las obras 
de construcción del Canal 
Centenario, por ejemplo, con 
el que los productores podrán 
beneficiarse con hasta tres 
cosechas al año gracias al 
agua con la que podrán regar 
entre 40 y 45 mil hectáreas 
al año.
Y es tan valioso para el 
mandatario estatal como 
para las familias del campo 
y la ciudad de Nayarit, que, 
a sabiendas de que en estos 
días resulta necesario arropar 
al Jefe de la Nación contra 
el conservadurismo y sus 
adláteres, se ha suscrito tanto 
por él como por 17 mandatarios 
estatales --incluida la jefa 
de Gobierno de la CDMX, 
Claudia Sheinbaum--, una 
carta de apoyo que se hizo 
circular a nivel nacional, 
para que se lleve hasta sus 
últimas consecuencias el 
histórico proyecto de la Cuarta 
Transformación en el país.
El apoyo es, amén de lo de 
la 4T, por su trabajo político y 
social  basado en la premisa 
de “Primero los Pobres”, con 
la cual ha ido transformando la 
vida de millones de ciudadanas 
y ciudadanos.
“Las y los Gobernadores de 
la Cuarta Transformación 
respaldamos el trabajo 
y esfuerzo de nuestro 
Presidente, Lic. Andrés Manuel 
López Obrador”, señaló el 
doctor Navarro Quintero, 
quien agregó, “este gobierno 
es humanista, democrático 
y solidario, como lo pidieron 
con su voto millones de 
mexicanos”.
Por cierto, es de destacar que 
los y las gobernadoras plasman 
en su carta los avances que 
ha tenido México desde el 
arribo de López Obrador a la 
presidencia de México.

PLAYAS LIMPIAS Y 
ESPACIOS SEGUROS 
QUIERE NAVARRO Q. 

Por lo demás, ayer estuvo 
en Bahía de Banderas el 
mandatario nayarita, donde 

encabezó la Reunión Ejecutiva 
de Atención Integral al Medio 
Ambiente en Nayarit, evento 
en el cual se llevó a cabo la 
Firma del Convenio, “Marco 
de Coordinación en Materia 
Forestal”, acto desarrollado 
en la Universidad Tecnológica, 
al que asistió María Luisa 
Albores González, titular de la 
Secretaría del Medio Ambiente 
y Recursos Naturales.
Sabiendo la necesidad que 
tenemos las familias de Nayarit 
en cuanto a manejarnos 
en un medio salubre y de 
higiene, el titular del Ejecutivo 
estatal propuso que haya 
plantas de tratamiento inter 
municipales y que se haga 
una revisión profunda de 
las mismas, además para 
conocer quiénes son aquellos 
que siguen vaciando sus 
desechos y eludiendo las 
reglas ambientales.
Por tanto, Navarro Quintero 
hizo el compromiso de sanear 
las playas y espacios públicos 
que hay en la entidad para 
que existan lugares limpios en 
el disfrute familiar y turístico, 
buscando con ello, según dijo, 
“que Nayarit sea el destino más 
seguro”, y que, como aclaró 
enseguida, “no puede haber 
un Nayarit que se presume y 
un Nayarit que se esconda”.

MÁS DEL 
ENCONTRONAZO

ENTRE AMLO Y LORET
Por otra parte, puesto que 
mencionamos al presidente de 
México, recordamos que sigue 
fuerte el encontronazo con el 
periodista Carlos Loret de Mola 
quien publicó en Latinus la 
investigación que llevó a cabo 
la organización Mexicanos 
Contra la Corrupción y la 
Impunidad (MCCI), en la 
que reportó que una de las 
propiedades donde vivía el 
hijo de AMLO en Houston, 

Texas, pertenecía a Keith L. 
Schilling, en aquel entonces 
alto ejecutivo de Baker Hughes, 
empresa contratista de Pemex 
favorecida con contratos de 
millones de dólares, ampliados 
en repetidas ocasiones.
El objetivo de la investigación 
de MCCI habría s ido 
evidenciar la corrupción y el 
tráfico de influencias en el 
gobierno de López Obrador, 
particularmente en su núcleo 
familiar, lo que desató la furia 
del presidente que, siguiendo 
su práctica, omitió referirse 
al contenido informativo de 
la investigación y dirigió su 
ira en contra del mensajero, 
Carlos Loret de Mola, a quien 
descobijó en su conferencia de 
prensa mañanera y cuestionó 
sobre la licitud de sus ingresos 
al exhibir públicamente una 
tabla con las fuentes de ingreso 
del periodista y sus propias 
percepciones millonarias (“él 
gana nueve veces más que 
yo”, acusó el presidente). 
Como si fuera un delito que 
alguien en México gane más 
que el presidente.
CONTRATOS JUGOSOS

La irritabilidad del presidente 
y sus intentos por desmentir el 
contenido de la investigación, 
solo sirvieron para tamizar 
con veracidad lo que parecían 
sospechas cuando el director 
general de Pemex, Octavio 
Romero, informó que la 
empresa Baker Hughes es 
la quinta de las que más 
facturan al año, con 7 mil 589 
millones de pesos.
En la administración del 
presidente López Obrador 
los contratos entre Pemex 
y Baker Hughes pasaron de 
66 millones de dólares a 343 
millones de dólares.

LA EXCULPACIÓN
Desde que inició la polémica, 
la acción del presidente López 

Obrador se ha centrado 
en exculpar a su hijo José 
Ramón López Beltrán sobre 
los señalamientos de un 
presunto tráfico de influencias 
y el cuestionamiento sobre su 
forma de vida. Al principio el 
presidente señalo que parecía 
que “la señora tiene dinero”, 
en referencia a la esposa de 
su hijo, Carolyn Adams, con 
lo que quedó ausente alguna 
referencia a la fuente de 
ingresos José Ramón.
Pasados 17 días de escándalo 
y violaciones a la ley, que el 
presidente López Obrador 
juró cumplir y hacer cumplir, 
su hijo José Ramón, mediante 
un comunicado manifestó: 
“Soy un ciudadano privado, y 
no tengo injerencia alguna en 
el Gobierno de México. Mis 
ingresos provienen al cien 
por ciento de mi trabajo en 
Houston. No hubo, ni habrá 
conflicto de interés. Les pido 
respeten mi vida y la de mi 
familia”.
Aclaró que desde el 2020 
trabaja como asesor legal 
de desarrollo y construcción 
para la empresa privada Kei 
Partners, en Houston, por lo 
que sus ingresos provienen 
de su empleo.

DURO CONTRA LORET 
DE MOLA

En su conferencia de prensa 
el presidente López Obrador, 
en el día del Amor y la 
amistad, continuó atacando 
al mensajero Loret de Mola, 
a los periodistas corruptos, 
a los conservadores, a 
sus adversarios y demás. 
En el transcurso de su 
perorata se congratuló por 
el pronunciamiento de su hijo 
José Ramón, aclarando cuál 
es su fuente de ingresos.
El presidente López Obrador, 
cuyo pecho no es bodega, 
según dice, abundó en detalles. 
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IXTLÁN DEL RÍO
Fuentes allegadas al Registro 
Civil de Ixtlán aseguran que 
no son pocas las parejas las 
que se habían enlistado para la 
boda colectiva que se realizaría 
este sábado por la tarde en 
la plaza principal.
Sin embargo, la titular de este 
departamento, Clarisa Yanira 
Jacobo Gollás, informó ayer vía 
telefónica que se presentaron 
algunos contratiempos de 
última hora y que este evento 
quedaba cancelado.
No obstante aclaró que las 
parejas que solicitaron en 
tiempo y forma unir legalmente 
sus vidas en esta boda colectiva, 
se respetará su petición; solo 
que en lugar de evento masivo 
se les casará en el Registro 
Civil de manera gratuita; esto 
es por el Día del Amor y la 

Amistad.
La licenciada Clarisa explicó 
asimismo que dentro de este 
mismo marco se llevarían a cabo 
divorcios con el 50 por ciento 
de descuento entre parejas que 
ya fueron sentenciados por un 
Juzgado, pero que debido a 
varias razones también fueron 
cancelados.
La idea es brindar certeza 
jurídica tanto a las parejas que 
no han formalizado su estado 
civil como matrimonio, o como 
divorciados.
Todo esto, se insiste, estaba 
planeado para llevarse a 
cabo en forma colectiva, en 
la plaza principal, pero debido 
a varios factores no será 
posible realizarse, aunque sí 
se respetarán las solicitudes 
que se extendieron en tiempo 
y forma.             
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Peregrinos de Ahuacatlán partirán 

a Talpa el viernes 04 de marzo

Suspenden bodas y divorcios
colectivos, en Ixtlán del Rio
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AHUACATLÁN
Luego del ayuno del año 
pasado, varias decenas 
de fieles se aprestan para 
desplazarse a pie hasta el 
Pueblo Mágico de Talpa de 
Allende, Jalisco, al igual 
que lo hacen muchos otros 
peregrinos que acuden de 
diferentes partes del país 
para venerar a la Virgen 
del lugar.
En el caso de Ahuacatlán, la 
salida fue programada para el 
viernes 04 de marzo –pasada 
la medianoche del 03-; por eso 
es que muchos devotos que 
acostumbran participar en la 
tradicional peregrinación que 
se realiza año tras año en los 
primeros días de marzo –a 
excepción del año pasado- 
realizan ejercicios cotidianos; 
caminan y caminan por 
brechas y senderos, acuden 
a la Unidad Deportiva, suben 
colinas o montañas, etc.; el 
asunto es estar en forma, 

mejorar la condición física 
para esta travesía que se 
prolonga por casi cinco días, 
siempre caminando y con 
la inseparable “burrita” que 
ayuda a sostenerse en pie.
 A los peregrinos se suman 
algunos coterráneos que 
viajan especialmente desde 
los Estados Unidos para 
vivir o revivir la experiencia. 
Uno de esos fieles es Luois 
Mariano Mendoza –hijo de 
aquel famoso personaje como 
“Mariano el talabartero”-; 
pero también viene Ramón 
Becerra –hijo de “La Chinita”, 
quien siempre apoya a los 
peregrinos brindándoles 
algún alimento; así como los 
hermanos Ramos Guzmán, 
los cuales a su vez tienen 
ya varios años participando 
en esta peregrinación.
Los preparat ivos cada 
vez se intensifican más y 
más y aquí en Ahuacatlán 
hay var ios  peregr inos 

que desinteresadamente 
colaboran en la organización, 
destacando en ese sentido 
don Florentino Ríos quien, 
a pesar de sobrepasar de 
los 70 años, todavía tiene 
fuerzas para desplazarse 
hasta Talpa.
 Talpa de Allende, cabe 
explicar, es un Pueblo Mágico 
que se sitúa entre verdes 
montañas. Ahí encontraremos 
calles empedradas y casonas 
multicolores con techos 
de teja. Por las noches 
podemos escuchar a los 
grillos mientras las luces de 
sus faroles iluminan pinos 
y buganvilias. También se 
experimenta la inmensa 
fe que sus residentes le 
profesan a la virgen que 
salvaguarda las perfumadas 
calles olor chilte de Talpa.
Las peregrinaciones a pie 
de Ahuacatlán a Talpa datan 
de hace muchas décadas. 
El año pasado la pandemia 
impidió proseguir con la 
tradición, pero para este 
2022 las cosas al parecer 
p intan d i ferentes.  Sus 
organizadores ya realizan 
las gestiones y también 
tratarán de buscar apoyos, 
tanto con las autoridades 
municipales como con las 
eclesiásticas, de aquí y de 
allá. 

Se ensaña la muerte con los ahuacatlenses
AHUACATLÁN

Con su enorme manto, la 
muerte no ha dejado en paz a 
los ahuacatlenses. De hecho 
se está ensañando para 
enlutar a varias familias. Más 
bien ya se pasó de la raya 
y, después de los difuntos 
de los que El Regional dio 
cuenta la semana pasada, 
continúa afligiendo hogares.
 La demanda de actas de 
defunción solicitadas en el 
Registro Civil ha crecido 
notoriamente añadiéndose a 

la lista el señor Luis Villasana, 
quien fuera residente del 
barrio de La Otra Banda y 
miembro de una muy conocida 
familia de Ahuacatlán. Por 
cierto, no hace ni siquiera un 
mes del fallecimiento de su 
hija Gris y ahora el destino 
les asesta otro golpe
Otro más que acaba de partir 
al mundo de los desconocido 
es Francisco Pelayo, el cual 
a su vez habitaba una finca 
de la colonia Prisciliano 
Sánchez, al poniente de la 
ciudad.

  Entre los últimos decesos 
se cuenta por igual al de la 
señora María Magallanes 
Rodríguez, originaria de Jala 
pero radicada desde hace 
muchos años en Ahuacatlán. 
Casada con Martín Aguayo, 
quien ahora queda viudo.
La lista no para ahí, pues hace 
apenas dos días se registró 
también el fallecimiento de 
don Salvador Soto, mejor 
conocido como “El Borrego” 
y el cual habitaba una finca 
de la colonia El Cerrito.
Luego ayer los habitantes de 

esta ciudad se despertaron 
con la terrible noticia de otros 
dos decesos, siendo estos 
los casos de don Santiago 
Varela y de Aurelio Arámbul; 
el primero de ellos jubilado 

del ferrocarril y el segundo 
profesó casi toda su vida 
al oficio de albañil, hijo de 
don Alejo y hermano del 
famoso “Chaly” –Agustín-. 
DESCANSEN EN PAZ.    

PERO SÍ HABRÁ CASORIOS GRATIS Y DIVORCIOS 
AL50 POR CIENTO ENTRE LAS PAREJAS QUE 

LO SOLICITARON EN TIEMPO Y FORMA
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JOMULCO
A través de un comunicado, 
la Delegación de Jomulco 
informó que en el Centro 
de Salud de la comunidad 
aún existen disponibles 
algunas vacunas para 
prevenir enfermedades en 
el sector infantil, es decir, 
entre los niños.
La finalidad es que los 
menores de edad completen 
su esquema de vacunación 
y esto se hace de manera 
conjunta entre la Delegación 
y la Coordinación de Salud 
Municipal en la zona sur, 
con sede en Ixtlán del Río.
Las vacunas disponibles son 
la DPT –contra la difteria-, 
así como para el rotavirus, 
el neumococo, triple viral, 
hexavalente, tosferina y 
tétano.
La invitación para que se 
aprovechen estos fármacos 
se hace extensiva a toda la 
población, pero sobre todos 

a los padres de familia, a 
quienes se les pide lleven a 
sus hijos al Centro de Salud 
a que se prevengan contra 
estas enfermedades.
La misma Delegación sigue 
haciendo un llamado a 
los jomulqueños para que 
continúen asumiendo las 
medidas sanitarias contra 
el COVID-19 por medio 
del uso del cubrebocas, 
guardar la sana distancia 
y aplicación de gel 
antibacterial.
Por cierto, la mesa 
directiva de la Delegación 
de Jomulco que preside 
Gerardo Cárdenas, 
sostuvo este jueves 
una reunión de trabajo 
con e l  pres idente 
municipal, Antonio Carrillo 
Ramos en la que se 
abordaron diversos 
temas relacionados 
con el bienestar de la 
comunidad.

Entre otros temas se tocó 
la posible ampliación del 
panteón de Jomulco, así 
como el respeto y las 
consideraciones que se deben 
de tener como Delegación; 
es decir, que haya una 
mejor comunicación entre 
ambos entes, o sea, entre 
presidencia y delegación. 
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Piden que haya mejor 

comunicación entre presidencia 
y Delegación de Jomulco

Legisladores escuchan propuestas 
en foro para la creación de 

Desarrollo Institucional  
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En el últ imo foro para la 
creación del Plan de Desarrollo 
Institucional del Congreso del 
Estado, los integrantes de la 
Comisión de Gobierno Legislativo, 
escuchó las propuestas de 
algunos representantes de los 
medios de comunicación de 
la entidad, quienes solicitaron 
la dignificación del oficio de 
informar, respeto a la libertad 
de expresión, la creación de 
un Colegio de Periodistas, 
capacitación, seguridad social 
y un fondo de pensiones, ya 
que no cuentan con ninguno 
de estos beneficios.
En su oportunidad la presidenta 
de la Comisión de Gobierno, 
destacó que la realización de 
los foros tiene como fin escuchar 
las peticiones y necesidades 
de cada sector, para legislar 
políticas públicas adecuadas a 
las necesidades de la ciudadanía, 
además de buscar que haya 
una mayor participación de los 

diferentes sectores.
Ante los representantes de 
los diferentes medios de 
comunicación la diputada 
local, expresó que cuentan 
con el respaldo de la XXXIII 
Legislatura, e hizo un llamado 
para que como representantes 
de la voz de los ciudadanos, 
sigan construyendo, siempre 
con respeto.
P u n t u a l i z ó  q u e  s e r á n 
cons iderados los  temas 
expuestos por los periodistas 
entre los cuales destacan 
la profesionalización de este 
oficio, la creación de un fondo 
de apoyo para atención médica 
y un fondo para jubilaciones, ya 
que la mayoría de los reporteros 
no cuentan con ninguno de 
estos servicios.
Entre las propuestas están 
también legislar en materia de 
derechos humanos, respeto a 
las mujeres y siempre en busca 
de la empatía y solidaridad.
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Navarro Quintero busca 
un estado de derecho 

Periodistas nayaritas se manifiestan 
frente a Casa de Gobierno

Por Lulú Mercado
La tarde de este lunes un 
numeroso grupo de periodistas 
de varios municipios, se 
reunieron frente a palacio 
de gobierno con el único 
objetivo de solidarizarse con 
su gremio a nivel nacional por 
los lamentables asesinatos 
que se han dado en este 
inicio del 2022.
Las estadísticas señalan 
que desde que dio inicio 
este año a la fecha, han sido 
asesinados 6 periodistas, y 
por solidaridad hacia ellos 
y sus familias, por segunda 
ocasión los comunicadores 
nayaritas se manifiestan de 
manera pacífica frente a 
Casa de Gobierno, exigiendo 
justicia, respeto y garantías 
para ejercer está noble labor.
Los comunicadores se unieron 
en la plaza bicentenario 
l levando pancartas con 
mensajes qué decían "No 
más muertes de periodistas", 
"Hoy en México agoniza la 

libertad de expresión", "No 
se mata la verdad matando 
periodistas", entre otras.
Al ser entrevistados algunos 
de los comunicadores 
presentes, por sus respectivos 
compañeros, coincidieron en 
que debe de apagarse la ola 
de violencia en contra de los 
periodistas, no más asesinatos, 
no más agresiones, no más 
intimidación, simplemente que 

se les permita ejercer su labor 
y hacen un llamado directo a 
los tres niveles de gobierno 
para que les proporciones las 
garantías que se requieren 
para seguir trabajando en 
beneficio de la sociedad y 
mientras siga sucediendo este 
tipo de asesinatos se seguirá 
alzando la voz porque si se 
toca uno se toca a todos.

Para que el estado de 
derecho sea una realidad 
en Nayarit, y desde un 
espíritu institucional y de 
cooperación, hoy recibí a 
la Presidenta del Tribunal 

Superior Agrario, Magistrada 
María Concepción Méndez 
de Lara, en compañía de los 
presidentes de los poderes 
legislativo y judicial de 
nuestro estado.

Compra tus boletos para los artistas del palenque de la 
FERIA NACIONAL NAYARIT 2022 en TEPIC.

-Por internet en www.boletito.com y recoge tus boletos 
Taquilla de la entrada de la feria de 10am a 7pm, tenemos una 
fila especial para impresión de boletos comprados en línea

- 11 marzo Remmy Valenzuela
- 13 marzo BANDA MS
- 18 marzo Gloria Trevi
- 19 marzo Alfredo Olivas Oficial
-  23 marzo Carin Leon
- 26 marzo Luis R Conriquez

Boletos desde $330.00 hasta $3850
#Tepic #Nayarit #Concierto #RemmyValenzuela #bandamsoficial 
#GloriaTrevi #AlfreditoOlivas #CarinLeon #LuisRConriquez
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En Paz Descanse Don Pedro Baltazar
Por Adolfo Altamirano 

El Último adiós fue dado 
para Don Pedro Baltazar, 
acompañado por familiares, 
amigos y con emotiva 

música de mariachi en su 
honor, se le despidió a ese 
gran hombre trabajador, 
icono de nuestro estado y 
uno de los alfareros muy 

querido por muchos. Don 
Pedro forjó una estirpe 
de hombres y mujeres 
honestos, trabajadores y 
respetuosos, quienes hoy 

llevan el dolor en el alma.
Don Pedro fue leyenda en 
vida de la única alfarería 
viva en Tepic al día de hoy. 
Y siendo 14 de febrero se 
llevó a cabo una misa en la 
Iglesia de San Antonio, en 
donde al terminar el acto se 
trasladó hacia el panteón 
Hidalgo con el cortejo a 
pie, haciendo una parada 

en donde era su negocio 
de alfarería ubicado en la 
colonia Menchaca.
La Menchaca y Tepic están 
de luto.
Nuestro mas sincero 
pésame para la familia 
Baltazar. 
Descanse en Paz 

(Fotos
 Adolfo Altamirano)
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EN ACAPONETA SE UNEN 

21 PAREJAS EN FELIZ 
MATRIMONIO
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En el marco del día de Amor y de la 
Amistad, el Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) y Gobierno 
De Acaponeta que preside, Manuel 
Ramón Salcedo Osuna, efectuaron 
una ceremonia para darle certeza 

jurídica a 21 parejas del municipio.
Los matrimonios colectivos fueron sin 
ningún costo y se llevaron a cabo en 
la explanada del palacio municipal, 
en donde el alcalde indicó estar 
emocionado por los contrayentes, 
porque este día unen su vida con 
alguien, fortaleciendo el lazo, haciendo 
equipo, pero sobre todo, ver crecer 
a la familia.
Por su parte, el recién casado 
Gustavo Montoya, dio las palabras 
de agradecimiento a todos los que

contribuyeron a que este evento se 
llevara a cabo, en especial al presidente 
municipal, Manuel Salcedo, a la 
presidenta de DIF, Claudia Macedo 
Ruiz y al cuerpo de regidores.
Acto seguido, Julia Romero, directora 

de Registro Civil, formalizó el lazo, y 
en nombre de la ley y de la sociedad, 
los declaró marido y mujer, en un 
matrimonio legítimo para todos los 
efectos legales.
Para terminar, Manuel Salcedo, 
realizó un brindis por el amor, por la 
felicidad y por la familia, cerrando con 
una invitación a bailar el vals, para 
después degustar de un aperitivo 
y del pastel que el Gobierno de 
Acaponeta trajo para las parejas de 
enamorados.

Día histórico , donde la pluralidad de ideas sobresale al comparecer 
los Partidos Políticos a ser escuchados y realizar sus propuestas 
para la elaboración del PDI 2022-2024, haciendo entrega a la 
secretaría general del Congreso de las propuestas de cada partido 
para analizarlo a detalle.

Agradezco la invitación al casting para elegir a la Representante 
Reina de La Feria de La Alegría 2022, estoy convencido del talento 
y belleza que surge de nuestros pueblos poniendo siempre en alto 
las raíces de nuestra tierra, felicitar también a las participantes 
Adamaris Fernández y Andrea Vega quienes su objetivo ha sido 
resaltar la cultura de Tuxpan así como a quien resultó ganadora 
a la Srita. Lluvia Hernández González quien sé que pondrá el 
nombre de Tuxpan en alto.
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Ante el Registro Civil del 
municipio se llevaron a cabo 
los enlaces matrimoniales, 
con las medidas sanitarias 
pertinentes.
Más de 40 bodas se 
celebraron en el parque Juan 
Escutia de esta ciudad, en 
el marco del Día del Amor 
y la Amistad, dio a conocer 
Isela Chávez, titular del 
Registro Civil del Gobierno 
de Tepic.

Es tos  mat r imon ios  se 
agendaron con anterioridad, 
y las parejas fueron citadas 
con 30 minutos de diferencia 
para evitar aglomeraciones.
Para la celebración de los 
enlaces, sólo se permitió el 
acceso a los contrayentes 
y a cuatro testigos, quienes 
debían guardar distancia 
de 1.5 metros, así como 
usar obligatoriamente el 
cubrebocas.

Sector ejidal se acerca con 
autoridades municipales

Se casan más de 40 parejas en 
las bodas del parque Juan Escutia

MunicipiosMunicipios

Con la finalidad de tratar 
asuntos relevantes sobre los 
asentamientos urbanos en 
terrenos ejidales y problemas 
de los productores durante 
las cosechas; se acercaron a 
las autoridades municipales
Escuinapa, Sinaloa a 14 de 
febrero 2022.- La presidenta 
municipal en compañía 
de tesorero y del jefe de 
ingresos del H. Ayuntamiento 
atendió a una comit iva 
del ejido Escuinapa, para 
analizar y buscar soluciones 
a las diversas problemáticas 
que enfrentan.
Alcaldesa pide a productores 
ejidales trabajar en una 
mesa, para establecer 
medidas y lineamientos que 
solucionen la problemática 
y  benef ic ien a todos, 
puntual izando acciones 
que pueden real izarse; 
como el aprovechamiento 
del producto mango.
“Darle valor agredo al mango, 
aquí ha crecido mucho la 
industria de la deshidratación 
de mango, hay jóvenes 
que están trabajando por 
su cuenta y han crecido, 
aprovechando la rezaga, 
es buen planteamiento y es 
atractivo a ofrecer el producto 
a grandes empresas” señaló.
Otro de los puntos que 
se trataron en la reunión 
realizada en la sala de 
cabildo, fue la regulación 
de predios en la zona 
urbana, que a través del 
Instituto Nacional de Suelo 
Sustentable (INSUS) se de 

seguridad y certeza jurídica 
a los propietarios y el 
Ayuntamiento obtenga más 
recursos en la recaudación 
del predial urbano.

Jesús Máximo Guzmán 
López señaló que son varias 
las colonias en las que los 
vecinos no cuentan con sus 
propiedades regularizadas.
“Queremos que con el 
programa de INSUS se 
beneficie el municipio, para 
que toda la gente regularice 
sus propiedades y tenga 
seguridad jurídica de su 
casa, de su solar; esa es 
la intención” expresó.
El líder agrario considera 
de suma importancia la 
regularización de los predios 
ya que con ello se beneficia 
la sociedad y el Gobierno, 
sean o no ejidatarios también 
enumeró las colonias que 
no tienen regularización.
“Hay varias colonias como; 
La Ampliación Benito Juárez, 
La Colonia Gabriel Leyva, El 
Roblito, La Dámaso Murúa, 
Colonia 13 de Septiembre, 
Francisco I. Madero y una 
parte de la Colonia Pueblo 
Nuevo”.
Por su parte el secretario del 
Comisariado Ejidal, Ramón 
Castro Estrada señaló otros 
asuntos de competencia 
común, como el basurón 
municipal, la recaudación 
y distribución del predial 
urbano y, las rehabilitaciones 
a los caminos saca cosechas.
A d e m á s  d e  b u s c a r 

soluciones al problema de 
robo de mango en tiempos 
de cosechas, en la que pide 
la intervención de la Comuna 
para la regularización de 
los centros de acopio.
“ E s t a m o s  t r a t a n d o  y 
avanzando en el programa o 
proyecto del “robo hormiga” 
para regularizar los centros 
de acopio y evitar que 
los productores no sufran 
ese problema del robo de 
mango”, puntualizó Castro 
Estrada.
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TINTOS EN SANGRE EN ENTRADAS EXTRAS GANAN 
LOS TABAQUEROS 4X2 A LOS COQUEROS DE TUXPAN 

RECONOCEN SANTIAGUENSES EL VALOR CULTURAL 
DEL ESPECTACULO DE LA  GUELAGETZA

José María Castañeda 
Tal y como lo habíamos 
señalado con anterioridad 
l a  c o n f r o n t a c i ó n 
deportivamente hablando 
entre Coqueros y Tabaqueros 
era el presagio de una final 
por adelantada, luego de 
que ambos clubes cada uno 
en su casa es invencible.
En estos momentos la serie 
se encuentra empatada a 
tres juegos por bando, luego 
que el pasado domingo aquí 
en el Revolución Santiago, 
comenzó ganándole a los 
Coqueros 1x0 luego que 
en la cuarta entrada quien 
fuera prospecto de los padres 
de San Diego, Constancio 
Virgen, conectó un jonrón por 
toda la pradera izquierda para 
ponerle número a la casa, 
pero si en algo se caracteriza 

el equipo Coqueros es en las 
ganas que le ponen a cada 
juego, por lo que esa garra 
de los peloteros nativos del 
lugar  me hacen recordar 
a Enrique Quique García,  
al Cuacharas Ramírez, a  
los Tejabanes Alvarado,  a 
Gerónimo Ibarra, entre otros 
enormes peloteros criados 
en la fragua del palapar de 
Tuxpan.  
Pues bien el 1x0 no duró 
mucho, ya que Tuxpan con 
hombre en base conectó 
jonrón por toda la pradera 
central  para poner los 
cartones 2x1  favoreciendo al 
equipo  verde, y así se fueron 
desgranando las entradas  
hasta la séptima entrada, 
hasta que los cartones 
vuelven a empatarse  2x2, 
siendo hasta la parte baja de 

la doceava  entrada cuando 
luego de un jit por parte de 
los rojos tabaqueros, vino 
de nueva cuenta al bate 
Constancio Virgen quien con 
solido  machetazo de hit por 
el jardín central remolcó la 
carrera  del gane, dejando 
tendidos  tintos en sangre 
a unos coqueros que se 
negaban a salir del estadio 
revolución sin el triunfo, 
ganando los tabaqueros el 
juego y de paso empataron 
la serie tres por tres y con 
este triunfo de los ahijados 
de Víctor Hugo Monroy.
Independientemente uno 
de los dos equipos pasará 
a los cuartos de final como 
el mejor equipo perdedor, 
por lo que seguramente 
coqueros y Tabaqueros se 
seguirán viendo las caras  

B a i l a b l e s ,  c a n c i o n e s 
tradicionales, fueron las 
que se dejaron escuchar 
para deleite de los presentes 
llamando la atención cuando 
el director de los bailables 

tradicionales de Oaxaca 
dijo que agradecía a las 
autoridades del municipio de 
Santiago la atención brindada, 
para que el espectáculo 
pudiera ser presenciado por 

la sociedad Santiaguense  
y es que añadió en otras 
ocasiones solicitamos a  las 
autoridades que antecedieron 
a esta administración el 
permiso para traer nuestro 

espectáculo  y siempre 
nos lo negaron, 
hasta que por fin 
nos tocó entablar 
una conversación 
con quien hoy dirige 
las riendas de esta 
noble población quien 
accedió a nuestra 
petición, lo que nos 
permitió traer nuestra 
música, nuestros 
bailables, nuestras 
tradiciones y desde 
luego nuestra cocina. 
Esperamos que este 
sea el inicio de más 
presentaciones de la 
Guelagetza por estas 
tierras.

Una vez concluido el evento, 
entrevistamos a la paisanada 
presente en el evento 
todos coincidieron en que 
espectáculos como este 
hacen falta en Santiago, La 
Guelagetza en un espectáculo 
de talla internacional, el 
turismo extranjero que acude 
año con año a Oaxaca para 
presenciar completo el 
espectáculo, es una muestra  
de lo que representa en la  
cultura del pueblo  por lo que 
en contraparte de la anterior 
administración donde si en 
algo sobresalió fue la vida 
licenciosa de la autoridad, 
hoy concretamente el pasado 
domingo vimos los rostros 
sonrientes de padres de 
familia y de familias enteras 
que comentaban la reseña del 
espectáculo reconociendo el 
valor cultural del mismo, en 
hora buena Profe.
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suerte para ambos clubes 
que siguen demostrando la 
gallardía nayarita en cada 
confrontación no por nada  
los juegos entre tabaqueros 
y coqueros siguen siendo 
hoy por hoy el gran clásico 
de la costa.

José María Castañeda 
Ante una enorme asistencia 
que se dio cita en nuestra 
p laza de armas,  esto 
frente a nuestra centenaria 
presidencia municipal las  
fami l ias sant iaguenses 
disfrutaron a más no poder 
la presencia del  último día 
en tierras de Castillo  Ledón 
de la Guelagetza  de Oaxaca.
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en estos cuartos de final, 
y es que ya alguna vez lo 
dijo el inmenso Yogui Berra, 
receptor de los mulos de 
Mahatan, esto no se acaba 
hasta que se acaba,  buena 


